

休眠預金850億円

アシタ

「休眠預金」は誰のものか。10年以上預金を国が召し上げ、ベンチャーエンターテインメント企業や新興企業が浮上している。銀行は「何年も金者のも」という姿勢だが、一方では政府などによる休眠預金の活用は米国やカナダ、豪州、韓国などで実施されており、国内でも新党日本代表の田中康夫衆院議員が「銀行の不効所得だ」として財源化を主張してきた。昨年の東日本大震災後直後にも、支援する検討に入

「利益」全體で年間百億円規模の不可欠な資金は、預金者への還元が困難であることは想定しない。一方で、預金者への還元が困難であることは想定しない。一方で、預金者への還元が困難であることは想定しない。

「利益」として計上

メガ3行だけで300億円

約850億円、メガバンク3行でも年300億円程度が使えるとみているが、銀行側はシステム整備などにかかるコストが大きいなどとして乗り気ではない。さむに問題をやらこしくしているのが、休眠預金が銀行の「利益」として計上され、「負債扱いでなくなりた預金については利益計上して税金を払う」というのは税務当局の意向でもある。引き出しがあった場合は損失処理している。(銀行関係者)として、利益を上げるのが目的ではないというのが銀行側の言い分だ。

メガ3行だけで300億円

しかし、休眠預金の実態について個別に開示している金融機関はごくわずか。田中議員は国会質問などで「金融庁が把握するメガバンク3行の利益は年間300億円」と明かしているが、三菱UFJファイナンシャル・グループ、三井住友・三井シャングループ、みずほ・フィナンシャル・グループのメガ3行はいずれも「開示していない」と口を揃え、その理由もはつきりしない。

ただ、ヒントはある。たたか、FG傘下のみずほ銀行の2010年3月期の連結損益計算書を見る。みずほFG傘下のみずほ銀行によると、2010年3月期の「休眠預金」とは、資金の出し入れがないまま10年以上経過し、預金者と連絡がつかなくなつたもので、銀行では「睡眠預金」と呼ぶ」とが多い。

預金は会計上、預金者の「債権」、銀行の「負債」といづれいたが、法律上は10年以上放置されると預金者は権利を失つて「休眠」となる。とはいえるが、何年経過しても、申し出があれば利息をつけてお返ししている。(みずほ・フィナンシャル・グループ)「預金はお寄せまのもの」というのが大前提」(三菱UFJファイナンシャル・グループ)としており、預金が消えてしまつことはないのが現状だ。

2面へ続く